
Samedi 16 février, le Comité
départemental de la randonnée
pédestre se réunit en assemblée
générale à Cabriès à 9h dans la
salle de réunion du restaurant
Le Challenge du Golf de la Ca-
bre d’Or. L’ordre du jour porte-
ra sur le bilan de l’année écou-
lée et les futures orientations pri-
ses pour 2013. Le Comité assure
la promotion de la randonnée
pédestre, en l’identifiant vérita-
blement comme moteur de dé-
veloppement territorial.

"Tout récemment, explique
Jean Claude Péne, responsable
de la communication, notre Fé-
dération s’est vu octroyer par le
ministère de la Jeunesse et des
Sports la délégation de Service
public pour la promotion de la
randonnée.Depuis plusieurs an-
nées, nous nous positionnons en
tant que premier département
de France, avec à ce jour, près de
106 associations regroupant
8300 licenciés".
Le principal objectif 2012

s’est porté sur la communica-
t i o n . L a c r é a t i o n e t
l’actualisation régulière d’un si-
te internet a été mis en place
pour l’information de tous les
baliseurs (plus de 4000contacts
mensuels). Dans le cadre de
Marseille-Provence 2013, il tra-
vaille actuellement avec tout
leur savoir-faire et leursmoyens

à la réalisation du GR 2013, sen-
tier en boucle de plus de 360
km, tracé enbonne partie enmi-
lieu urbain. Par ailleurs, ils tra-
vaillent, en liaison avec les col-
lectivités territoriales pour amé-
nager, baliser et entretenir régu-
lièrement plus de 2 500km de
sentiers dans le département
qui sont mis à la disposition du
grand public. Cela demande
l’aide de plus de 100 baliseurs
aménageurs bénévoles du Co-
mité.

"Cette expertise reconnue
nous permet de nous impliquer
dans la mise au point de Topo
guides vendus dans les librairies
et le futur GR 2013. En outre,
nous sommes pleinement enga-
gés dans la numérisation des iti-
néraires, technique qui permet-
tra de télécharger sur internet,
un itinéraire et de l’emporter
avec soi sur son GPS".
La commissionFormation as-

sure 10 sessions de formation
chaque année, intéressant plus
de 170 stagiaires. Le comité
s’oriente vers les jeunes endéve-
loppant la marche nordique,
plus dynamique que la randon-
née pédestre, au sein de ses as-
sociations.

G.C.

Contact : http//bouches-durhone.

ffrandonnee.fr

CABRIÈS

Les randonneurs en
assemblée générale

C
’est un thème touchant
"l’économie et le dévelop-
pemen t de l a v i l l e :

Bouc-Bel-Air, futur centre de la
métropole ?" qui était proposé
par l’association "Bouc-Bel-Air
a de l’Avenir" présidée par Ma-
thieu Morateur qui a présenté
les intervenants, Catherine Ri-
vet, conseillère municipale
d’Aix et vice-présidente de la
communauté d’agglomération
déléguée aux pôles d’activités,
et Bruno Sangline, 1er adjoint au
maire de Bouc-Bel-Air et délé-
gué CPA à la politique de la ville.
Annoncée, Arlette Fructus,
conseillère régionale et adjointe
au maire de Marseille au loge-
ment, était absente. Ce qui a fait
dire à Mathieu Morateur qu’il
n’y aurait "doncpas de contradic-
tion ! Il n’est pas question ici de
faire de la polémique, mais plu-
tôt du concret". Il n’y avait per-
sonne non plus pour contester
la situation géographique privi-
légiée de Bouc-Bel-Air, proche
de tous les bassins d’emploi et af-
fichant un taux de chômage bas.

Comment désengorger
les axes routiers?
Place ensuite au débat sur ce

sujet ô combien sensible de la
métropole avec, pour angle prin-
cipal, l’emploi, le transport et le
logement. Et c’est en soulignant
la concentration de l’emploi que
Catherine Rivet a commencé
son intervention : "40% de
l’emploi en pays d’Aix sur les pô-
les d’activités". Si le territoire est
attractif, la priorité est donnée
aux entreprises déjà implantées
en pays d’Aix pour "fixer nos en-
treprises du territoire plutôt
qu’en attirer de l’extérieur", ce
qui ne ferait qu’ajouter des pro-
blèmes de circulation et de loge-
ment. S’en prenant à l’État,

Bruno Sangline a rappelé : "La
métropole, on nous l’impose uni-
quement en considérant que les
élus locaux n’ont pas été perfor-
mants en termes de transport.
On a raté le virage du RER Mar-
seille-Aix-Marignane (…). Onat-
tend toujours le doublement de
la D9 après que les écrevisses,
aigles et corbeaux soient proté-
gés". Listant les axes engorgés, il
a zoomé sur la RN8 engorgée
aux heures de pointe : "Voilà des
années qu’on demande une bre-
telle qui irait de Gardanne vers
Aix et éviterait le passage de 2
500 véhicules matin et soir". La
solution passerait selon lui par
la réalisation d’un véritable

échangeur au sud de la commu-
ne, mais aussi une bretelle au
nord, avant le pont de laMouni-
ne, pour dégager les véhicules
qui vont sur le pôle d’activités.
"Des demandes sont régulière-
ment faites par le maire. Le
conseil général serait favorable à
une sortie d’autoroute nord", a
précisé l’élu. Alors, "Lamétropo-
le, bonne ou fausse bonne
idée?", a demandéBrunoSangli-
ne, mettant en avant les compé-
tences des déchets qui est de
169¤/tonne en pays d’Aix et de
250¤ à Marseille, ou encore, le
taux d’imposition de la CFE
(ex-taxe professionnelle, ndlr)
qui est de 27% ici et de 34% à

Marseille. "Ce qui représente un
danger pour l’économie du pays
d’Aix qui a des taux plutôt attrac-
tifs". Enfin, il a pointé du doigt
l’éventuelle strate supplémentai-
re, lâchant : "Conseil général
plus métropole, il faut être cin-
glé ! C’est débile de ne pas mettre
une métropole sur le départe-
ment. Si on fait une métropole
pour régler le problème des trans-
ports, il faut que chacun épure
ses comptes, RTM compris".
Pour Catherine Rivet, il faut aller
encore plus loin et créer unemé-
tropole au niveau régional pour
avoir unemeilleure visibilité aux
niveaux européen etmondial.

M.D.

Calendrier chargé pour l’Amicale. Le 17 mars, rendez-vous
avec la mythique course féminine de printemps qui donnera l'occa-
sion à 1000 pieds féminins provençaux de fouler 6 km de sentiers
pennois. Le 24, ceux qui ne participent pas au marathon ou semi ma-
rathon de Marseille, auront à cœur d'assurer le ravitaillement du 35e

km pendant toute la durée du marathon. "Mais auparavant, souligne
Sylviane Finalteri, la présidente, il y aura le championnat national Ufo-
lep de cross-country les 9 et 10 mars à Epinal. Ce qui est historique
pour nous, c'est que 9 adultes et 21 de nos jeunes ont été qualifiés
pour cette épreuve nationale. Alors nous affrétons un autobus et
nous montons à Epinal soutenir nos athlètes." Lesquels s'entraînent
dur pour faire honneur à leur club. / PHOTO P.B.

Gérard Zagar est parti à vélo
de Gréoux-les-Bains, dans les
Alpes de Haute Provence, le
29 août 2009. Il a traversé
l’Afrique en 345 jours, du nord
au sud, soit 19 pays et 19722 ki-
lomètres parcourus. Il tenait
un journal quotidien et prenait
beaucoup de photos qu’il en-
voyait à sa famille et à ses amis
par mail dès qu’il trouvait un
cybercafé sur sa route. Il est ar-
rivé au Cap de Bonne Espéran-
ce le 6Août 2010.
Son site, www.zagafrica.fr,

est d'ailleurs remarquable !
Il sera à Luynes à l'invitation

de l'Union cycliste demain ven-
dredi de 18 h 30 à 22 heures
pour une soirée diapo suivi
d'un échange avec le public. Il
y racontera son itinéraire pré-
paré plus d’un an à l’avance, sa
découverte à 20 km/h des pays

traversés, ses nombreuses ren-
contres et aussi, ses petits en-
nuismécaniques, son acclima-
tation à une nourriture qui
changeait en allant vers le sud,
et surtout, une volonté sans
faille pour arriver au but, au
Cap de Bonne Espérance.
Cet exploit moral et physi-

que, Gérard Zagar l’a mis au
service de l’association huma-
nitaire franco-sénégalaise Lau-
natho. Chaque kilomètre par-
couru a été vendu 1¤pour sou-
tenir l’opération "1 ¤ pour
voir".
Une belle soirée ou nous ne

manquerons pas de recueillir
les notes du carnet de voyage
de cet aventurier des temps
modernes.

Vendredi de 18h30 à 22 h à la maison des

associations, place Albertin.

Les ateliers créatifs de courts
métrages (fictions ou reporta-
ges) se développent à Velaux.
Les équipes réalisent des films
amateurs qu’elles présentent
dans les différents festivals.
L’association "Ciné Velaux"

est ouverte à toute personne qui
veut apprendre ou se perfection-
ner dans l'art cinématographi-
que. La nuit du court-métrage
qui a été organisée dernière-
ment souhaitait montrer au pu-
blic des films courts, d'agréables
moments de cinéma, mais sur-
tout des productions amateurs

reconnues pour leurs qualités ci-
nématographiques.
Un rude défi pour la petite

équipe velauxienne qui n'a pas
encore un an. Les courts métra-
ges ne mobilisent pas les foules,
les courts métrages amateurs ne
mobilisent que les fondus de la
création cinématographique.
Un buffet en milieu de séance
permet en toute convivialité
d’échanger des points de vue ci-
néma... En avant-première, le
moyen-métrage d'Hélène Des-
vals et Christophe Dussert. Une
mise en bouche sur le thème des

calanques...La deuxième partie
de projections ne concerne que
des fictions primées en festivals,
les coups de cœur de l équipe.
"Schizozo", le film atelier, a

ouvert la série : un film minute
tournédans le patio de lamédia-
thèque et primé en régional
2012. Rires assurés ! Et puis on
saute d'un genre à l'autre. Un
premier bond dans l'angoisse
avec un train de nuit fantôme
"Persécution" de Rémy Arché.
Et "Nationale 23" de Pierrick
Chauveau, bond poétique avec
un beau regard sur des instants

de route... Plus grave "second
seuil", traité par Loïc Nicoloff
avec une sympathique légèreté.
Et quelques autres, bijoux of-
ferts à un public ravi. Car il y a
du public, du beau, du bon pu-
blic. On notait notamment la
présence d’associations de ciné-
maamateur: CinétravellingMar-
seilleOlivood ; Aix AFCV Venta-
bren ; CVA Pennes Mirabeau,
ACCMJC...

Contact Atelier Ciné Passion : Laurent Bec-

ker : 06 26 57 16 05 ou

cinepassion@gmail.com

BOUC-BEL-AIR

Le village, futur centre
de lamétropole?

L’association "Bouc-Bel-Air a de l’Avenir" présidée par Mathieu Morateur a accueilli Catherine Rivet,
conseillère municipale d’Aix et vice-présidente de la CPA déléguée aux pôles d’activités, et Bruno
Sangline, 1er adjoint au maire de Bouc-Bel-Air et délégué CPA à la politique de la ville. / PHOTO M.D.

Le Comité départemental regroupe 8300 licenciés au travers de
plus de cent associations. / PHOTO G.C.

Gérard Zagar vient raconter son extraordinaire périple en
Afrique : près de 20000km parcourus à vélo. / PHOTO C.G.

LUYNES

Il vient raconter son périple enAfrique

ZOOMSUR Les Pennes-Mirabeau

PAYS D’AIX

VELAUX

Les Velauxiens amateurs de courts-métrages
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